自然教室

奈良育英グローバル小学校 「校庭の自然」学習支援



小島 武雄

7月8日(月)朝 10時 30分。小学校の校門前の広場に自然教室のメンバー7名が集まりました。気温は 32度を超えていましたが、大きな桜の木影には少し風が吹いていて、暑さはあまり気になりません。スタッフで校庭を事前に確認しました。猛暑が続き、子どもたちは大丈夫かなと心配していましたが、なんとかなりそうです。11時に1年生18名、2年生21名の39名が集まります。紅白帽子のかわいい1年生、白いキャップの少しおませな2年生の子どもたちです。

- ① いつもの元気一杯のご挨拶の後、早速4 班に分かれて、それぞれの場所からスタ ートです。 魔法の草「カタバミ」を探し ます。すぐ横にある梅の木のお話と梅の 花咲く頃や梅干しの話。
- ② ふしぎなお散歩「ミラーウォーク」では 少し怖いのかキャーキャー言いながら、 芋虫みたいに歩きます。

「空を飛んでいるみたい」の声も。

- 「知っている草はどーれだ?」すぐに 「猫じゃらし」を見つけてくれました。 お気に入りか、しっかり持って放しません。「ヨモギ」と「ドクダミ」の匂いを比べます。小さな「ヒメジョオン」の花、「ヤブガラシ」の蔓がからんでいるのを見ますが、「年生には少し難しそうでした。
- ④ 色んな木、「イチョウ」「マツ」「アラカシ」の木肌や葉の形を見ます。2年生には、 後で葉脈の形写しの為に、お気に入りの 木の葉を2、3枚採ってもらいます。

①~④まで各5分間では、とても足りませんが、 何とか終了しました。冷房の効いた教室に戻り 10 分間の休憩。

11時40分から学年それぞれの教室で、1年生は「10円玉磨き」、2年生は「葉っぱの写し絵」に挑戦します。10円玉磨きは、机の上に新聞紙、カタバミの葉っぱ一つかみ、そして使い古しの10円玉です。カタバミをもみほぐし、少し柔らかくして机の上に置いた10円玉を一斉に磨き始めます。「ワーッきれいになった、ピカピカや!」とっても得意そうです。出来上がった10玉は大事に持ち帰ります。お片付けもみんなでやりました。

2年生は、先ほど採ってきた葉を下敷きにし



<葉っぱの写し絵>

スタッフが持参したアジサイやブドウの葉は、大きくて見栄え良く仕上がりました。手を黒くして、とても満足した様子です。それぞれ約 15 分、あっという間に 12 時になり終了時間です。「葉っぱの写し絵、楽しかった!」「10円玉はビックリや、もっとやりたいなー」の声を聞きながら。

最後に子どもたちが描いた、かわいいお手紙をもらいました、読み進めると、みんなから「楽しかった」「また来てください」のたくさんな言葉がありました。

今日は子どもたちから元気をいっぱいもら いました。帰りに教室の窓から手を振るのが見



えました。私 たちも「また ねー」。

スタッフの 皆さまお疲れ さまでした。

<かわいいお手紙>